
 

  
                       
 

 

 

 「大地と 心と 地域を 耕す」                                         

 
  
え  
 
 
 
 
  
 
    
  
「飛田さんとの出会い 援農ボランティアって何 ?」意味もよく理解せず すずし 

ろ22 に入会して早3 年、柚子採り、ブルーブリー摘み、草刈り全てはじめての事 

ばかり、そして月2 回の本町「マルシェ」前にての野菜の直売。奇数月の「あった 

かホール・フリーマーケット」への参加。人との出会いの場での野菜の名前・調理法、 

諸々の話の中で考えさせられる事もあり勉強にもなります。その日は用事も入れず、 

完売を目指しGO !  又最近のマスメディアの農業に関しての話題、それだけ食・ 

エコロジー・ボランティア等々、眼、耳に入ります。皆 目覚めたのでしょうか  ? 

すずしろ22  「大地と・心と・地域を耕す」 何という言葉の響きでしょう。 

これからも 私にお手伝いできることがあれば 参加して行きたいと思います。 

( 追伸 ) 本町マルシェ前にて 第1 、第3 の木曜日14～18 時に直売しています。 

またのご来店を ! 

 

 

 

 

 

 

 里芋と稲刈る人たち 
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○ ブルーベリー畑のネットかたづけ・野菜トンネル作りなど 冬の準備作業の依頼を
いただきました。草取り・草刈りも この季節 まだまだ つづいています。 

○ 応援させていただく作業では 丁寧さと 速度の両面が期待されます。 
「一時間でどこまで作業するか」 目標をもちませんか。「早く確実に心をこめて」

○ 作業開始前の打合せは大切です。集合時間 厳守方。以上 釈迦に説法でした。

 
すずしろは大根  それは大地の豊な恵の象徴   
22 世紀につなげる農のあり方を 共に 考える会 

 
 
(1) さつま芋の栽培 余聞  

4か所で栽培した「べにあずま」は場所によって その味がかなり異なる事が確認できま
した。ＮＯ1はむさしの畑産。 まさに「栗よりうまい１３里」といったところでした。 

(2) かぶの栄養価  (  NHK ためしてガッテン より  ) 
丸く白い部分は胚軸といい 葉とともに栄養豊か。カルシウム・ビタミンＣが豊富で 
骨粗鬆症・風邪予防に効あり。かぶを焼いたものは甘くジューシー。･･･試食････確かに。 

(3) 農家の野菜直売 ( ＮＨＫ クローズアップ現代 より ) 
農家が単独でなく ＪＡ開設の場 道の駅 等での集合販売所が増加し 年商が 1 憶円
を超える事例が 全国で10数ヶ所以上。「流通販売から 直販へ」 ･････刺激的な言。 

 (技術体得・会員交流・遊休地対応 をめざして)
     

 
(1)「八王子市 市民企画事業」に 応募 

5年継続指定をめざして22年度分に応募しました。活動の三本柱の内「農地の保全・活用」
に特化した申請です。特定農地貸付法による「市民農園」での農地保全も めざします。 

(2)「 いちょう祭り」 から 
野菜直販にご協力いただき ありがとうございました。例年をうわまわる販売高を達成。 
課題の一つは この日のイベントに合わせての会員自らが栽培した野菜の出荷でしょうか。 

  (3) ブルーベリー木 を いただきました 
紅葉真っ盛りのブルーベリー木を 農家さんのご配慮で ６0 本ほど掘り上げさせていた
だきました。個人宅へ 幼児園へ そしてすずらん畑へ移植。ありがとうございました。 

Let’s Activate Area AGRI 

人 材 ― 農 家 需 要  と 市 民 意 欲 の マ ッ チ ン グ 

収穫祭 を 開催  11/7 八王子 子供キャンプ場にて 
          場所を 従来の小仏川河川から変更して 開催しました。 
          50 名を超える会員の皆様と一般の方の参加をいただきました。 
          例年の いも煮・やきそば・焼き芋に加えて 今年は 新たに 
          山女３0 匹の放流・つかみどりのメニューがプラスされました。 
          快晴の秋空の下 広々とした場所で収穫の喜びを共有しました。 

いちょう祭り 「わくわく広場」 に 参加  11/21 11/22 長房市民センター前 

 初日は快晴にめぐまれましたが 二日目は 一転して 雨模様となりました。 
 シクラメンの販売が追加されました。寒さの中 ご協力 ありがとうございました。 

★上川口 
クレソン：試植した茎からの発根を確認 ―夏場の対処 ？
シイタケ：提案をいただき 原木切り ー 植菌待ち。 
冬場を迎え 環境整備に注力の計画。乞 ご参加・ご協力。

★力 石 
「力石産スナップは格別の美味」とか。霜の中 元気に発芽。

★さつま畑 苗床 
落葉堆肥を切替えし中 カブト幼虫発見。１５匹ほど/㎡ 。 

★すずらん 
大根の収穫は一段落。京いも・人参も年内収穫完の予定。
にんにくが見事なまでに出芽し 生育中。2000 株ほど。
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「干し大根 するりと抜けて干しあがり 」  ( 読売俳壇 ) 
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